



Llama a dejar a PAN Mesa Directiva

Ve Monreal riesgo si rompen acuerdo

Valoran aún aval a Kenia López, Margarita Zavala, G. Martínez o Döring

MARTHA MARTÍNEZ

El presidente de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal**, advirtió a sus correligionarios que de llegar al 5 de septiembre sin un acuerdo en torno a la presidencia de la Mesa Directiva, cualquier acto de la Cámara podría ser combatido constitucionalmente.

Entre aplausos de algunos de los asistentes a la reunión a puerta cerrada ayer en el auditorio Aurora Jiménez, el legislador llamó a su bancada a respetar la ley, que indica que este cargo le corresponde al PAN; no obstante, reconoció que, hasta el momento, ninguna de las propuestas presentadas por la fracción albiazul ha logrado el consenso necesario.

“La Ley Orgánica, el Reglamento vigente establece que la Mesa Directiva es rotativa, en este caso le corresponde al PAN. No modificamos la ley, por tanto, está vigente (...), mi opinión siempre ha sido, respetemos la ley”, indicó.

De acuerdo con audios a los que REFORMA tuvo ac-

ceso, Monreal dijo que a pesar de que su bancada tiene la disposición de respetar la ley, el PAN ha presentado una serie de propuestas que hasta el momento no han transitado.

“Entiendo todo tipo de circunstancias y creo que hay comprensión y respeto en el más alto nivel del Gobierno, hay, repito, comprensión y respeto a nuestro grupo y al Poder Ejecutivo; sin embargo, a pesar de que tenemos disposición de respetar, ellos tienen una serie de propuestas que hasta este momento, en las consultas que tenemos, no han transitado.

“Quiere decir que, hasta este momento, no tenemos una persona que transite para presidente, presidenta de la Mesa Directiva”, reconoció.

Hasta ahora, el PAN mantiene como propuesta a la diputada Kenia López, pero advirtió que de no aceptarla, pondrían sobre la mesa nombres como los de Germán Martínez, Margarita Zavala y Federico Döring, para presidir la Mesa Directiva.

El coordinador morenista explicó a su bancada que la ley establece que, si no llegan a un acuerdo, el presidente en funciones, es decir, el morenista **Sergio Gutiérrez Luna**, durará en funciones hasta por cinco días más y, después de ese periodo, cualquier acto

que tenga la Cámara podría ser combatido en términos constitucionales.

Tras informar que continúa en pláticas con el PAN, le recordó a su bancada que en abril pasado el pleno reformó por unanimidad el Reglamento de la Cámara de Diputados para quitarle al presidente de la Mesa Directiva la facultad de presentar controversias constitucionales y se la da a la Junta de Coordinación Política que él preside.

Además, pidió a sus correligionarios ponerse de acuerdo para designar a la vicepresidencia y la secretaría que los representará, quienes, dijo, deben de ser personas con capacidad, talento y que conozcan de derecho parlamentario y los procesos legislativos, al dar por hecho que ya no contarán con una presidencia emanada de la bancada.

Recordó que otro tema pendiente es la designación del presidente de la Comisión de Hacienda, que desde marzo pasado, cuando el morenista Carlos Ulloa pidió licencia para dirigir Birmex, se encuentra acéfala.

Al pedir la palabra, Dolores Padierna expresó su deseo de ser ratificada en la vicepresidencia de la Mesa Directiva.



Padierna subrayó ante sus correligionarios, la necesidad de cuidar la presidencia de la Mesa Directiva, porque, quien ocupa ese cargo, es quien acompañará a la Presidenta Claudia Sheinbaum a los eventos oficiales y la Mayoría no puede exponerla a las groserías del PAN.



■ Los diputados morenistas recibieron ayer a enviados del Ejecutivo y abordaron si deben dejar o no la presidencia de la Mesa Directiva al PAN sin llegar a un acuerdo.